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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
CANDIDATURAS INDEPENDIENTES  
 
CAPACITA IEEQ SOBRE RESPALDO CIUDADANO A ASPIRANTES A CANDIDATURAS INDEPENDIENTES  
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) impartió capacitación a las y los aspirantes a candidaturas 
independientes, sobre la obtención de respaldo ciudadano, que tendrá lugar del 8 de enero al 6 de febrero de 2018, 
fecha que atiende al ajuste del calendario electoral, en apego al acuerdo del Consejo General del INE, con la 
finalidad de homologar periodos en esta etapa. El curso tuvo lugar en las instalaciones del organismo electoral, al 
cual asistieron alrededor de 100 personas, cuyos temas abordados fueron marco normativo, formatos físicos para 
la obtención de respaldo ciudadano y fiscalización.  Durante la exposición, el Secretario Ejecutivo del instituto José 
Eugenio Plascencia Zarazúa, abordó los aspectos jurídicos que deberán observar los aspirantes y las 
determinaciones que habrán de emitir los Consejos Distritales y Municipales competentes.  En su oportunidad, 
Raúl Islas Matadamas, Coordinador de Informática, explicó el llenado de los formatos y los requisitos a considerar 
para su correcto cumplimiento. Asimismo, señaló que los ciudadanos podrán comparecer de manera personal para 
efectos de presentar dicho formato ante el Consejo de su elección.  En su oportunidad, la técnica electoral adscrita 
a la Unidad Técnica de Fiscalización del instituto, Sandra Zermeño Ortiz, resaltó la importancia en el cumplimiento 
de las obligaciones en esta materia y la rendición de cuentas. Cabe mencionar que la próxima semana el curso 
continuará con el taller para la utilización de la aplicación móvil, que podrá ser utilizada por los auxiliares que 
registren los propios aspirantes a candidatos independientes. (DQ 1 y 3, AM 2) 
 
http://www.queretaro24-7.com/capacita-ieeq-independientes/ 
 
http://elqueretano.info/trafico/capacitan-aspirantes-independientes-obtener-respaldo-ciudadano/ 
 
http://elcantodelosgrillos.mx/capacita-ieeqcomunica-sobre-respaldo-ciudadano-a-aspirantes-a-candidaturas-
independientes 
 
http://www.expressmetropolitano.com.mx/capacita-ieeq-sobre-respaldo-ciudadano-a-aspirantes-a-candidaturas-
independientes/ 
 
http://andresestevez.mx/magazine/noticias/item/14266-capacita-ieeq-sobre-respaldo-ciudadano-a-aspirantes-
a-candidaturas-independientes?platform=hootsuite 
 
http://www.poderinformativo.com.mx/capacita-ieeq-sobre-respaldo-ciudadano-a-aspirantes-a-candidaturas-
independientes/ 
 
https://rotativo.com.mx/noticias/metropoli/queretaro/675221-capacita-ieeq-aspirantes-candidaturas-
independientes/ 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/capacita-el-ieeq-a-independientes-539737.html 
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CONSEJOS DISTRITALES Y MUNICIPALES  
 
EL IEEQ ABRE OFICINAS DISTRITALES EN SAN JUAN DEL RÍO 
Por Rosalía Nieves Rosas 
La Consejera electoral de la Comisión de la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información del Instituto 
Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), María Pérez Cepeda dio a conocer que se autorizó la apertura de dos 
Consejos Distritales y uno municipal para San Juan del Río, los cuales se encuentran ubicados en sitios estratégicos 
de la localidad para aplicar las disposiciones generales, reglas, lineamientos, criterios y formatos que establezca 
este organismo electoral. Refirió que las oficinas del Consejo Distrital VIII se ubican en el fraccionamiento La Paz, 
el IV en la colonia San Juan Bosco, mientras que el Consejo Municipal en el fraccionamiento Los Olivos, y se busca 
con ello comenzar con todas las actividades necesarias para la preparación de la jornada electoral del 1 de julio. 
“Ya se llevó a cabo sesión de instalación de nuestros Consejos Distritales y Municipales en los diferentes 
municipios integrados por ciudadanos y ciudadanas en su mayoría de manera partidaria, los cuales se harán cargo 
de vigilar el cumplimiento de la normativa en materia electoral que se cumpla por parte de quienes se registren en 
su momento, de quienes realicen trámites y procedimientos en cuanto a respaldo ciudadano en caso de aspirantes 
independientes y los registros que en su momento realicen los candidatos y candidatas a contender a las 
diputaciones y ayuntamientos”, dijo. Enfatizó que la apertura de estos espacios no sólo se hicieron en el municipio 
sanjuanense sino en todo el estado y la finalidad es contribuir al desarrollo de la actividad democrática de los 
ciudadanos y ciudadanas del estado, por lo que en los últimos días se abrieron las oficinas enlace del IEEQ para 
velar por la autenticidad y efectividad del sufragio. “En el caso de San Juan del Río se habilitaron dos Consejos 
Distritales, VIII que está ubicada la oficina en la calle 20 de Noviembre número 33 en el fraccionamiento La Paz, el 
Consejo Distrital IX en la calle Francisco Márquez número 21 en la colonia San Juan Bosco y un Consejo Municipal 
que atiende a esta nueva reedistritación, está ubicado en el camino al rastro municipal número 123 en Plaza Los 
Olivos”. Abundó que la integración de este tipo de lugares cuentan con cinco consejerías y una secretaría técnica de 
carácter propietario, con sus respectivas suplencias, quienes ejercerán sus funciones hasta el proceso electoral 
local. 
 
https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/local/el-ieeq-abre-oficinas-distritales-en-san-juan-del-rio-
539083.html 
 
DENUNCIAS 
 
PIDE VIGILAR LA ACTUACIÓN DEL ALCALDE  
Por Marco Estrada 
Tras el destape del presidente municipal de Colón, Alejandro Ochoa Valencia y los señalamientos en su contra, por 
presuntos actos anticipados de campaña, la diputada representante de aquella demarcación, Antonieta Puebla, 
pidió al Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) vigilar la actuación del edil. La diputada del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) pidió al presidente municipal respetar tanto la Ley de Responsabilidades de los 
Servidores Públicos, como la Ley de Disciplina Financiera y las normatividades en materia electoral, durante el 
tiempo en que se desempeñe en dicho cargo. Antonieta Puebla refirió que llama la atención que se realicen 
entregas de apoyos económicos, cuando se pueden hacer inversiones en obra pública a las comunidades más 
necesitadas, pues esa es una manera más objetiva de ejecutar los recursos públicos.  “Hacemos votos para que él se 
conduzca en el marco de la ley, ojalá que las autoridades estén visualizando esos temas. Si hemos visto que ha 
entregado apoyos económicos, obviamente no es muy bien visto porque no es lo mismo entregar recursos que 
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haciendo obras, que es realmente lo que en la ley se estipula, no es la misma aplicación y objetividad de los 
recursos públicos”. Este lunes el edil aseguró que participará en las elecciones del 2018, y aseguró que su intención 
es reelegirse; sin embargo, un grupo de militantes del PAN, de aquella demarcación, se manifestóen contra del 
actuar del edil y lo señalaron por realizar actos anticipados de campaña. Los panistas encabezados por el 
expresidente municipal de Colón, Víctor Alonso Moreno, pidieron al Comité Directivo Estatal vigilar el actuar de 
Alejandro Ochoa y considerar que existen otros perfiles disponibles para ocupar el puesto. Ante ello, Antonieta 
Puebla destacó que su partido es respetuoso ante los señalamientos de otros institutos políticos, y aseguro que 
esperarán los tiempos para pronunciarse al respecto, aunque dijo, siguen trabajando en aquella ciudad. (AM, 2) 
 
http://amqueretaro.com/queretaro/2017/12/19/pide-diputada-vigilar-la-actuacion-del-edil 
 
COALICIONES  
 
COLUMNA PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
-¡FUEGO!- Tic tac. Se acaba el tiempo para inscribir las alianzas locales en el IEEQ. A ver si el PRI va con el Verde y 
el PAN con PRD, por ejemplo. ¡Porca miseria! (PA, 2) 
 
INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL  
 
CMIC: ELECCIONES 2018 NO AFECTARÁN EJECUCIÓN DE OBRAS  
Por Montserrat Márquez 
La ejecución de obras tanto en el sector público como en el privado para la industria de la construcción, no sufrirá 
una contracción de cara al proceso electoral electoral 2018, aseguró Alejandra Vega Reyes, presidenta de la CMIC. 
(EUQ) 
 
SE DESTAPA CARLOS HERRERA PARA PINAL  
Durante una reunión con sectores, organizadores y presidentes de seccionales, el dirigente municipal de la 
Confederación Nacional de Organizaciones populares (CNOP), Carlos Herrera manifestó su interés por participar 
en el proceso interno para la selección de candidato a la presidencia municipal de Pinal de Amoles. (N) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
NO HAY RENUNCIAS EN EL PAN ESTATAL, PUNTUALIZA JOSÉ BÁEZ  
Por Rubén Pacheco 
A partir del 11 de febrero estarán los candidatos locales aseguró el presidente del CDE del PAN, José Báez 
Guerrero, quien negó que aquí haya renuncias de militantes que apoyen a Margarita Zavala. (N, 1 y 4) 
 
MARCOS AGUILAR DEBE CONTENDER: PEGUEROS  
Deberá estar Marcos Aguilar Vega en la próxima boleta electoral, consideró el secretario de Gobierno en el 
municipio de Querétaro, Manuel Velázquez Pegueros, quien agradeció en nombre del edil los comentarios que 
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vertieron integrantes del Partido Convergencia. El funcionario agregó que este tipo de posicionamientos 
reconocen la trayectoria del alcalde.  (CQ 6, DQ 4) 
 
ANALIZAN ALCALDES BUSCAR REELECCIÓN  
Por Andrea Martínez 
Para el próximo proceso electoral, los presidentes municipales de Cadereyta y Tequisquiapan, León Enrique 
Bolaño Mendoza y Raúl Orihuela González respectivamente, analizan buscar la reelección. El alcalde de Cadereyta, 
León Enrique Bolaño, aclaró que analizará la posibilidad de buscar la reelección en su municipio. (...) Por su parte, 
el presidente municipal de Tequisquiapan, Raúl Orihuela González, confirmó que buscariá la reelección en 2018. 
(CQ, 6) 
 
NO DESCARTA LEÓN E. BOLAÑO REELECCIÓN EN CADEREYTA DE MONTES  
En el proceso electoral de 2018, León Enrique Bolaño, presidente municipal de Cadereyta, se encuentra a la espera 
de los tiempos en el PAN para definir su futuro político. Señaló que está sin descartar la reelección o alguna otra 
posición que el albiazul le designe, incluso, señaló que existe la posibilidad de terminar su trienio sin ir a alguna 
posición electoral para el próximo año. (N 3, DQ 9) 
 
PRI 
 
BUSCARÍA HERRERA ALCALDÍA DE COLÓN 
Al reunirse con sectores, organizaciones y militancia del PRI en Pinal de Amoles, Carlos Herrera dijo tener interés 
en buscar la alcaldía, aunque aseguró que será respetuoso de los tiempos y de lo que indique su partido. (CQ 6, N 
4) 
 
PES 
 
“PES NO CAMBIARÁ DE IDEOLOGÍA Y VALORES” 
Por Domingo Valdez 
El líder estatal del PES, Adolfo Ríos, aseguró que la alianza con Morena tiene la intención de cambiar el régimen 
político, no es una alianza de ideologías. Además, adelantó su interés por contender por la alcaldía de Querétaro en 
el próximo proceso electoral. (EUQ, 3) 
 
MORENA 
 
ALVARADO DEFINE EN FEBRERO POSIBLE CANDIDATURA 
Por Montserrat García 
Juan Alvarado Navarrete, coordinador organizacional de Morena, dijo que en febrero este instituto político llevará 
a cabo el procedimiento interno para determinar quién será el candidato a la alcaldía de San Juan del Río, por lo 
que prefirió no evidenciar su aspiración y esperar los tiempos. (DQ, 11) 
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NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: SOMOS EL ESTADO MENOS CORRUPTO 
Por Eduardo Hernández 
Según datos del INEGI Querétaro es el estado menos corrupto del país, lo que lo sitúa como la tercera entidad 
preferida por las empresas extranjeras para invertir. (DQ, principal) 
 
EUQ: GASTAN MÁS DE EN LUMINARIAS DE 4 ALCALDÍAS SERRANAS 
Por Alma Córdova 
Más de 31 mdp fueron designados para el arrendamiento de luminarias en los municipios serranos de Arroyo 
Seco, Jalpan, Landa de Matamoros y Pinal de Amoles durante 2016, sin embargo, en todos los casos hubo 
irregularidades en los contratos, así como sobreprecio de hasta 44% en el costo unitario. (EUQ, principal) 
 
AM: 469 MIL ALUMNOS HOY SALEN DE VACACIONES 
Por Redacción 
Hoy inicia oficialmente el período vacacional de invierno para 469 mil alumnos y 19 mil maestros, pertenecientes a 
las 3 mil 810 escuelas públicas y privadas de educación básica que hay en Querétaro. (AM, principal) 
 
N: LIBRE EXPRESIÓN 
Por Tina Hernández 
El gobernador Francisco Domínguez Servién reconoció, en la comida navideña con los medios de comunicación, la 
labor por comunicar a la sociedad y refrendó su compromiso por la garantía de la libre expresión. (N, principal) 
 
CQ: TELEFONÍA Y CEA EN TOP DE QUEJAS 
Por Irán Hernández 
En lo que va de este año, la delegación de la Profeco en la entidad recibió 2 mil 142 quejas y entre los principales 
proveedores con más reclamos se encuentra Ingenia Muebles, Telcel, CEA, TV Cable de Oriente y 
Autofinanciamiento Monterrey. (CQ, principal) 
 
CQRO: INSTITUCIONES ESTARÁN A PRUEBA EN 2018: FDS 
Aunque sostuvo que el estado de Querétaro llega fortalecido a la recta final de este año, el gobernador Francisco 
Domínguez Servién, reconoció que el próximo 2018 traerá grandes retos porque las instituciones estarán a prueba 
en lo económico, en lo político y lo social; sin embargo, afirmó: “saldremos adelante también”. (CQRO, principal) 
 
PA: PROHIBIR CAMIONES DE CARGA EN ARCOS, CONTEMPLA EL INAH 
Por Sergio A. Venegas Alarcón 
Analiza el INAH la posibilidad de restringir el paso de camiones de carga por la Avenida de Los Arcos para proteger 
nuestro principal monumento, a casi 300 años de su construcción. Así lo adelantó la delegada Rosa Esthela Reyes 
en exclusiva a PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, a partir del monitoreo que viene realizándose sobre 
las vibraciones provocadas por vehículos pesados. (PA, principal) 
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PODER EJECUTIVO 
 
PANCHO DOMÍNGUEZ REALIZA ÚLTIMA GIRA DE TRABAJO DEL AÑO EN CADEREYTA  
El gobernador Francisco Domínguez Servién realizó su última gira de trabajo del año por el Municipio de 
Cadereyta de Montes, en donde entregó obras sociales con un valor de 23.4 mdp de recursos municipales. 
Asimismo anunció una bolsa de 60 mdp de recursos estatales y municipales para más obras sociales en diferentes 
comunidades de Cadereyta de Montes para el próximo año. “Obras que vamos entregar en día de hoy con un valor 
de 23.4 mdp, recursos municipales que se están entregando en obras sociales, obras sociales que responde a las 
necesidades” declaró el gobernador. (AM, CQRO, EUQ, N, DQ, PA) 
 
LOS PRIMEROS EN DIVERTIRSE  
Durante una gira por Cadereyta, donde Francisco Domínguez anunció obras estatales por 60 mdp para el próximo 
año, se llevó a cabo una función teatral con estudiantes de primaria, que hicieron las delicias del gabinete estatal. 
Entre los más entretenidos estaba Fernando González, del CEC; Alfredo Gobera Farro, de Salud, y Juan Marcos 
Granados Torres, de Seguridad Ciudadana. (CQ) 
 
CONCLUIDA LA RECTIFICACIÓN DEL CAMINO HACIA LOS JUÁREZ  
Por Andrea Martínez 
El gobernador Francisco Domínguez Servién afirmó que fue concluida la rectificación del camino que va hacia la 
comunidad de Los Juárez, en el municipio de Cadereyta. Esto después de que se anunció la rehabilitación del 
camino tras el accidente vial registrado el 19 de abril del 2016, cuando se desbarrancó un camión de la línea FTQ 
que transportaba a habitantes de dicha comunidad a un evento de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los 
Pueblos Indígenas (CDI) que se realizaría en la cabecera municipal, lo que dejó como saldo el fallecimiento de un 
adulto y un niño, así como 25 heridos. (CQ) 
 
LIBRE EXPRESIÓN  
El gobernador Francisco Domínguez Servién reconoció, en la comida navideña con los medios de comunicación, la 
labor por comunicar a la sociedad y refrendó su compromiso por la garantía de la libre expresión. (...) La 
coordinadora de Comunicación Social, Mariela Morán, destacó la participación de los medios de comunicación 
durante el trabajo para informar a la ciudadanía en temas de movilidad, seguridad, economía, educación y combate 
a la corrupción. El jefe de la oficina de la Gubernatura, Luis Bernardo Nava Guerrero, manifestó que la 
participación libre de los medios de comunicación abona a los gobiernos a mejorar sus prácticas en el poder. (N) 
 
SE COMPROMETE PANCHO CON LA LIBERTAD DE PRENSA  
Por Marittza Navarro 
El gobernador Francisco Domínguez Servién reiteró su compromiso por la libre manifestación de ideas, esto en el 
marco de la comida navideña con los medios de comunicación de Querétaro. En su mensaje, el mandatario estatal 
señaló que 2017 fue un año de grandes retos en lo social, político y económico, de los que Querétaro salió adelante. 
“Los queretanos mantuvimos el liderazgo de rumbo y con dirección, logramos convencer a México y al mundo de 
que se puede confiar en nuestro estado”, enfatizó. (EUQ) 
 
CONOCE EL PERIODO DE VACACIONES DE INVIERNO PARA EDUCACIÓN BÁSICA EN QUERÉTARO  
Este miércoles 20 de diciembre será el último día de labores, y a partir del jueves 21 de diciembre saldrán de 
vacaciones 469 mil 182 alumnos y 19 mil 054 maestros de 3 mil 810 escuelas públicas y privadas de Educación 
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Básica, informó la USEBEQ. Con el propósito de proteger a los menores de edad de las bajas temperaturas de la 
temporada invernal, al regreso de las vacaciones se mantiene el horario de entrada para las escuelas primarias 
públicas exclusivamente del turno matutino, hasta el próximo jueves 22 de febrero, indicó el organismo. (AM, DQ, 
N, PA) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
“PRESENCIA DE MILITARES EN 27 ESTADOS ES NECESARIA POR INSEGURIDAD”: SONIA ROCHA 
En 27 estados del país existe la presencia de las fuerzas armadas debido al grave problema de inseguridad que se 
vive, declaró Sonia Rocha, senadora por Querétaro, quién señaló que aunque la entidad no forma parte de ese 
grupo votó a favor de la Ley de Seguridad Interior por dichos motivos.  (DQ, CI) 
 
EXIGEN SE INVESTIGUE A OCHOA 
Por Patricia López 
La diputada local Antonieta Puebla Vega exhortó a las autoridades electorales a realizar una investigación por la 
conducta del presidente municipal de Colón, a quien los propios militantes del Partido Acción Nacional (PAN) 
acusan de regalar dinero a los ciudadanos, en lo que podría constituirse como un delito electoral. Para la 
legisladora del Partido Revolucionario Institucional (PRI) las actitudes del edil Alejandro Ochoa generan alerta en 
muchas personas por la manera en la que se comporta, sobre todo porque regalar dinero en efectivo podría ir en 
contra de la ley de disciplina financiera. (DQ, 1 y 3) 
 

MUNICIPIOS 
 
CULPA KURI A PEMEX POR HUACHICOL  
Por -Fernando Venegas Ramírez 
Tras el hallazgo de un cadáver en la zona de Lourdes, perteneciente al municipio de Corregidora y luego de que se 
relacionara el hecho con un ajuste de cuentas entre los huachicoleros de la zona, el presidente municipal Mauricio 
Kuri González, culpó a Pemex de la problemática y aseguró que la paraestatal está descansando su responsabilidad 
sobre los demás municipios de la metrópoli “Fue en la parte cercana a Guanajuato y bueno, desgraciadamente se 
encontró este cuerpo”. Sobre si el finado estaba o no relacionado con el robo de combustible, Mauricio Kuri acotó 
que no haría ningún comentario al respecto, toda vez que no tiene los elementos suficientes y añadió que es la 
Fiscalía General del Estado quien está manejando el tema. (PA) 
 
BALACERA CERCA DE PLAZA PATIO, HAY UN MUERTO, DELINCUENTES SE ENFRENTAN A BALAZOS CON 
POLICÍAS DE PGR  
Un delincuente murió al enfrentarse a balazos con agentes federales que lo iban a detener por contar con una 
orden de aprehensión. La balacera se desató sobre avenida Revolución, casi enfrente de plaza Patio, ahí en la calle 
quedó el auto del delincuente muerto. (Q, EUQ, PA, DQ, EUQ, N) 
 
EN 2018, CORREGIDORA ANALIZARÁ VIABILIDAD DE PROHIBIR BOLSAS DE PLÁSTICO  
A principio de 2018, el Cabildo de Corregidora analizará la viabilidad o no de modificar la reglamentación en 
materia ambiental para prohibir el uso de bolsas de plástico, como lo hizo el Ayuntamiento de Querétaro; sin 
embargo, dejó claro que ello no implica que la medida sea aprobada, comentó Mauricio Kuri González, presidente 
municipal. (CI, CQ) 
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JAPAM DEBE SUBSANAR 44 IRREGULARIDADES  
Por Monserrat García 
La Junta de Agua Potable y Alcantarillado Municipal deberá subsanar las 44 observaciones hechas por la ESFE al 
ejercicio fiscal 2016, periodo en el que la actual administración presentó irregularidades financieras y en ejecución 
de obras llevadas a cabo con recursos federales, entre ellas el Museo Interactivo del Agua. (DQ) 
 
FECOPSE DARÁ AQUÍ BOLSAS RECICLABLES  
Por Patricia López 
Los integrantes de la FECOPSE regalarán bolsas reutilizables a sus clientes este fin de año, para cumplir con la 
disposición que prohíbe el uso de bolsas de plástico, anunció la dirigente de la federación, Rocío Alvarado. (DQ) 
 
HASTA AHORA NO HAY CLAUSURAS DE ESTACIONAMIENTOS EN MUNICIPIO DE QUERÉTARO  
De las 30 revisiones que se han realizado en los diferentes estacionamientos, el municipio de Querétaro no ha 
efectuado clausuras, indicó Manuel Velázquez Pegueros, secretario General de Gobierno en la demarcación. Detalló 
que hasta el momento, solo se han aplicado tres apercibimientos, es decir, invitaciones para que cumplan con las 
medidas de seguridad estipuladas en el Reglamento de Estacionamientos y Servicios de Recepción y Depósito de 
Vehículos. Mencionó que este proceso tendrá que ser resuelto en un periodo de 15 días. (CI, CQ, EUQ) 
 
SIN CUMPLIR SEGURIDAD, TRES ESTACIONAMIENTOS  
Tres estacionamientos aún no cumplen al 100% con las medidas de seguridad obligatorias, por lo que la autoridad 
emitió un apercibimiento para cumplir con la normativa municipal, comentó el secretario de Gobierno capitalino, 
Manuel Velázquez Pegueros. (AM, DQ) 
 
ESCUCHA MARIO CALZADA A CIUDADANOS PARA LA REALIZACIÓN DE OBRAS DEL MUNICIPIO 
Por Zulema López 
Junto al secretario de Obras Públicas municipales, Pedro Noel González Landaverde, el presidente municipal de El 
Marqués, Mario Calzada Mercado, recorrió el Barrio de El Tecolín, para continuar escuchando peticiones y 
propuestas de los ciudadanos para la integración del Programa de Obras 2018.  (AM, DQ) 
 
CIFRA RÉCORD DE VISITANTES A LA ALAMEDA HIDALGO  
Por Verónica Ruiz 
En lo que va del mes de diciembre la Alameda Hidalgo a registrado 398 mil 988 visitantes, cifra récord que supera 
años anteriores, informó la directora de la cultura del Municipio de Querétaro, Laura Cors de la Fuente.  (DQ) 
 

INFORMACION GENERAL 
 
PREVÉN AUMENTO DEL COMBUSTIBLE  
Ante la posibilidad de que a partir del primer día de 2018 el costo de combustible incremente, los transportistas 
adscritos a la Alianza Mexicana de Organizaciones de Transportistas Asociación Civil (AMOTAC) en San Juan del 
Río reparan movilizaciones, afirmó́ el dirigente local de esta agrupación, Francisco Leyva Luna. A mediados de 
noviembre el presidente de la Asociación Mexicana de Empresarios Gasolineros (Amegas), Pablo González, 
advirtió la posibilidad de que el precio de la gasolina incremente hasta 20% en 2018. (CQ, EUQ) 
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ANTE INMINENTES CAMBIOS EN ADMINISTRACIONES MUNICIPALES, CMIC PIDE A CONSTRUCTORES 
COBRAR POR ADELANTADO  
La presidenta de la CMIC delegación Querétaro, Alejandra Vega Reyes, hizo un llamado a los constructores afiliados 
a hacer el cobro anticipado de las obras públicas que están ejecutando con el objetivo de evitar que no se haga el 
pago de las mismas. Lo anterior, considerando que el 2018 será un año electoral y habrá cambios en las 
presidencias municipales, lo cual podría poner en riesgo el pago de las obras que se realicen. (CI, CQ, CQRO) 
 
VIENEN TIEMPOS DELICADOS: FAUSTINO AL PRESBITERIO LOCAL  
Por Manuel Paredón 
Monseñor Faustino Armendáriz, durante su mensaje al Presbiterio de la Diócesis en su tradicional posada advirtió 
que se ha vivido un año un tanto difícil por situaciones sociales, climáticos y culturales; y advirtió que se avecinan 
tiempos una tanto delicados por el clima político. (N) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA  
El rock no tiene la culpa. Nos dicen que a raíz del palomazo que Ricardo Anaya Cortés se echó con Juan Zepeda, 
donde cantaron y adaptaron la clásica rola del Tri de Alex Lora (“Estoy esperando mi camión en la terminal del 
ADO…quiero que me lleve muy lejos, a la Presidencia de aquí”), hay quienes dicen el panista y el perredista siguen 
los pasos de Braulio Guerra, pues de todos es sabido que el priísta es un reconocido rockero que toca la guitarra al 
nivel de Steve Vai o Joe Satriani. Tiempo al tiempo. De cara a las elecciones de 2018, en la capital queretana ya son 
varios los nombres que suenan para buscar la silla que actualmente ocupa MAV. Por parte del PAN, ya se sabe que 
uno de los que suspiran por llegar es el actual jefe de la Oficina de la Gubernatura, Luis Bernardo Nava, mientras 
que por parte del PRI, la pugna, nos dicen, estará entre el actual diputado local Mauricio Ortiz Proal y el líder 
municipal Francisco Pérez, en tanto Morena—que podría convertirse en tercera fuerza política o incluso dar la 
sorpresa y colarse al segundo sitio—aún está en busca de gallo, que podría ser, nos comentan, Enrique Borbolla 
García. Especulaciones van y vienen. Tiempo al tiempo.  Necesario monitoreo. Nos comentan que desde el lunes, la 
Comisión de Transparencia y Acceso a la Información Pública del estado (Infoqro) inició el monitoreo para 
verificar que los 120 sujetos obligados de Querétaro tengan actualizada, completa y disponible la información 
pública. Nos comentan que el organismo que encabeza Javier Rascado Pérez se encuentra listo para castigar a 
quienes no cumplan con esta obligación. Nos dicen, que la ley en la materia establece sanciones que van desde una 
amonestación hasta la destitución, pasando por multas que pueden rebasar los 100 mil pesos, hasta la 
inhabilitación en el cargo al funcionario público que la contraloría de cada sujeto obligado encuentre como 
responsable de que la información no se publique. (EUQ, 2) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua  
MEJORA ANTONIO CALZADA. Ya salió del hospital el decano de los gobernadores de Querétaro, ANTONIO 
CALZADA URQUIZA, pero se encuentra bajo estricta observación médica en su casa las 24 horas del día. El ex 
mandatario (1973-1979) fue internado el lunes con un cuadro de neumonía que va superando con atención 
profesional y el cariño de su familia. Un abrazo, Arquitecto. Agua de buena historia, sabe a gloria. (PA, 1) 
 
 
 



 
MIÉRCOLES 20 DE DICIEMBRE DE 2017 

 

 Coordinación de Comunicación Social 10 

 

COLUMNA PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
MIENTE USTED, SEÑOR GOBERNADOR. Palabras, palabras, palabras: Sabino. Dice Pancho respetar la libertad de 
prensa. Los cuatro fantásticos golpean a panistas. Examen mental a candidatos, pide Meade. Pendiente registro de 
alianzas locales. Falso. Como es costumbre, el gobernador Francisco Domínguez Servién ofreció una comida 
navideña a trabajadores y directivos de medios de comunicación de Querétaro, oportunidad para lanzar bonitos 
discursos sobre la libertad de prensa que, como nos consta, no se respeta en la cuna de la Constitución. Así las 
cosas, Pancho para sus amigos, reiteró su compromiso –jejeje- por la libre manifestación de las ideas, como les 
consta a los líderes sociales encarcelados en esta administración. De acuerdo con una nota de la agencia ADN, el 
mandatario estatal señaló que 2017 fue un año de grandes retos en lo social, político y económico, de los que 
Querétaro salió adelante. “Los queretanos, dijo, mantuvimos el liderazgo de rumbo y con dirección, logramos 
convencer a México y al mundo de que se puede confiar en nuestro estado”. Añadió Domínguez que la entidad se 
ha distinguido por ser la –acabáramos- menos corrupta y el destino favorito para visitar. En el colmo del cinismo, 
el gobernador del Estado adelantó que “El 2018 será también un año de pruebas y necesitamos una prensa libre, 
independiente y democrática”. Por último, invitó a los trabajadores de los medios de comunicación a que “desde 
sus trincheras se solidaricen con el gobierno para tomar decisiones inteligentes por el bien del estado”. Qué bonito. 
Lo cierto es que el titular del Ejecutivo odia la crítica y en particular la de PLAZA DE ARMAS, El Periódico de 
Querétaro, al que ha pretendido desaparecer desde antes de iniciar su administración. No es ajeno Domínguez al 
cierre de nuestro espacio radiofónico, en el que -por cierto- fue entrevistado en plena campaña electoral, ni al 
bloqueo de la venta del periódico en los Oxxos y SuperQs, ni en el retiro de nuestros socios, ni a las presiones a los 
anunciantes, ni en las millonarias demandas por “daño moral” enderezadas por algunos de sus incondicionales, ni 
en las acciones de instituciones oficiales, ni en las mezquinas venganzas en contra de familiares y de las que algún 
día daremos los detalles. El encono del mandatario estatal en contra de la prensa independiente solo es 
comparable a su vanidad, que muchos le cultivan con ahínco y éxito. No es el caso de este medio que hoy puede 
decirle, con pleno conocimiento de causa, que falta a la verdad al declarar que respeta la libertad de expresión. 
Miente usted, señor gobernador. Así de fácil. Así de difícil. -OÍDO EN EL 1810- Perra brava. Algunos panistas se 
quejan de los cuatro magníficos, entre los que mencionan a Luis Bernardo Nava y Marco del Prete, que bloquean a 
algunos cercanos a Ricardo Anaya, como Agustín Hernández que no sabe a qué candidato presidencial apoya el 
gobernador de Querétaro. Doy fe. -¡PREEEPAREN!- Felicidades. Ayer cumplió 37 años el Corral de Comedias, 
creado y dirigido por el primer actor Paco Rabell, quien a sus 83 mantiene ese lugar emblemático del teatro 
queretano por el que han pasado la mayoría de los actores queretanos y algunas figuras nacionales como Héctor 
Bonilla, Héctor Lechuga, Evita Muñoz “Chachita” y toda la familia Bichir. Los Rabell prometen un siglo de vida al 
Corral, en el que ya actúan hijos, nietos y hasta bisnietos del fundador. ¡Salud, Paco! -¡AAAPUNTEN!- Inhibidos. La 
comentocracia se queja de que los precandidatos presidenciales no entran en el debate. La ley lo prohíbe. Lo que 
no limita son esos exámenes sobre la salud física y mental que propone el priista José Antonio Meade y que 
Ricardo Anaya dijo estar dispuesto a hacerse. El Peje respondió que es hipertenso y toma muchas pastillas. Mmm. -
¡FUEGO!- Tic tac. Se acaba el tiempo para inscribir las alianzas locales en el IEEQ. A ver si el PRI va con el Verde y el 
PAN con PRD, por ejemplo. ¡Porca miseria! (PA, 2) 
 
ASTERISCOS 
DEFENSA. Que se violen los Derechos Humanos no sería una novedad con la Ley de Seguridad Interior, de acuerdo 
con la senadora Sonia Rocha Acosta. En palabras de la legisladora: “anteriormente no existía y de todos modos se 
violaban. ¿O a poco no se han violado?”. Además, reconoció casos en los que las fuerzas armadas cometen 
atrocidades, pero precisó que no se debe juzgar a todos por igual. Con esa defensa, las fuerzas armadas están mejor 
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solas, ¿no creen?  VACACIONES. El gobernador Francisco Domínguez realizó su última gira de 2017. La hizo en el 
municipio de Cadereyta, donde entregó obras sociales, de drenaje y de urbanización. Domínguez anunció nuevas 
inversiones el próximo año, pero por ahora baja la cortina por las fiestas de fin de año. CUENTAS ALEGRES. 
Quienes no saldrán de vacaciones son los integrantes de la Canaco. La Cámara espera que sus agremiados facturen 
la friolera de 9 mil millones de pesos durante las fiestas de fin de año. Esta cifra supone un incremento de 5 por 
ciento respecto al año pasado y hasta 40 por ciento, con respecto a cualquier otra fecha del año. Hoy es el último 
día para pagar el aguinaldo, salga a gastarlo en regalos para que la Canaco cumpla su meta. SEGURIDAD. Noventa 
días tuvieron los estacionamientos para integrar las medidas de seguridad que exige el nuevo reglamento, pero 
tras un operativo de revisión no todos han cumplido. De hecho, tres ya fueron apercibidos y se les otorgó una 
prórroga de 15 días. Parece que el Gobierno municipal cambió la estrategia –y el tono–, olvidando las advertencias 
de clausura e invitando a cumplir con el reglamento. ¿Evitará con esto más amparos? PARA ABRIL O PARA MAYO… 
El tan anunciado aeródromo de Jalpan entrará en operaciones en el primer trimestre del próximo año, a decir del 
el secretario estatal de Turismo, Hugo Burgos García. Parece que no está bien informado Burgos, pues los recursos 
se deben ejercer antes de que concluya este año –o deberán devolverlos a la federación– y el gobernador Francisco 
Domínguez ya había anunciado que sería en enero cuando inicie operaciones. (AM, 1 y 8) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS  
“Educo en la Verdad y en el Honor”… Comienzan ya a circular las invitaciones para la Sesión Extraordinaria del 
Consejo Universitario – el lunes 15 de enero a las 11:00 horas- en la que la Dra. Margarita teresa de Jesús García 
Gasca rendirá protesta como rectora de la UAQ para el periodo 2018-2021.  La PGR informó que a lo largo de este 
2017, la delegación en Querétaro destruyó más de 85 toneladas de diversos objetos de delito, entre plantas de 
marihuana, plantas de peyote, máquinas tragamonedas, tarjetas bancarias, dispositivos electrónicos, carteras y 
cajetillas de cigarros. La senadora de la República del PAN por Querétaro, Sonia Rocha Acosta (quien suplió a 
Francisco Domínguez), dijo que resultaría ilógico que el presidente de la República, Enrique Peña Nieto, vetara –
como han pedido organismos internacionales y nacionales- la Ley de Seguridad Interior que ya fue aprobada en el 
Congreso de la Unión, pues él envió una de las tres iniciativas en la materia. Dijo también que esa es una decisión 
que ya no está en la cancha de los legisladores, y para ella, “la Ley es un avance”… La USEBEQ informó que hoy es el 
último día de labores del año, por lo que a partir de mañana jueves saldrán de vacaciones 469 mil 182 alumnos y 
19 mil 054 maestros de 3 mil 810 escuelas públicas y privadas de Educación Básica. (CQRO) 
 
EDITORIAL  
Comunicación. En el encuentro tradicional con los medios de comunicación el gobernador Francisco Domínguez 
Servién destacó la importancia de construir un lugar común de encuentro para los ciudadanos al reconocer que en 
Querétaro la prensa local es un gremio libre, independiente, profesional y crítico que abona al compromiso de la 
libre manifestación de las ideas. En su somero balance del año que concluye, reconoció que puso a prueba 
elementos fundamentales de la sociedad como la solidaridad y la generosidad para salir adelante, pese a 
incidencias económicas, sociales y de desastres naturales (...) Mariela Morán, coordinadora de Comunicación Social 
aludió a la importancia de informar con puntualidad a la sociedad sobre acciones y logros en los temas más 
relevantes como son movilidad, seguridad, educación, economía y combate a la corrupción. Días de retos. 
Conocedor de Querétaro mediante sus constantes giras por la diócesis, el obispo Faustino Armendáriz Jiménez 
asume que el año que termina no ha sido fácil, pues se han vivido situaciones sociales, climáticas, culturales y 
políticas que reclaman atención y unidad. (N) 
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FUENTES 

DIARIOS LOCALES  Y NACIONALES SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO T: TRIBUNA DE QUERÉTARO ALMX: ALTERNATIVO.MX 

N: NOTICIAS M: MAGAZINE ADN: ADN INFORMATIVO 
AM: AM I18: INFORMATIVO 18 AMX: AMEALCO.MX 

CQ: CAPITAL QUERÉTARO FQ: FUTURO DE QUERÉTARO ARM: ARGÓN MÉXICO 
PA: PLAZA DE ARMAS LP: LIBERTAD DE PALABRA AC: ACONTECER 

EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO CyP: CIUDAD Y PODER 
ELS: EL SOL DE SAN JUAN VS: VOZ DE LA SIERRA CI: CÓDICE INFORMATIVO 

EM: EL MOSQUITO  DR: DIARIO ROTATIVO 
EE: EL ECONOMISTA EXM: EXPRESS METROPOLITANO 

EFB: EL FINANCIERO BAJÍO EQ: EXPRESO QUERÉTARO 
R: REFORMA IN: INQRO 

LJ: LA JORNADA IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO 
E: EXCÉLSIOR LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB 

 PI: PODER INFORMATIVO 
 Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 

RQRO: REQRONEXION 
SB: SEMANARIO BITÁCORA 
SQ: SEXENIO QUERÉTARO 

SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB 

 












